Actu locale | Grésivaudan

LÉGISLATIVES | 5^E CIRCONSCRIPTION DE L'ISÈRE

La 5^e a encore « dit non » au RN

Emmanuelle Dufféal



Jérémie lordanoff reste député de la cinquième circonscription. Photo Le DL/Stéphane Pillaud

Y avait-il vraiment un risque que cette 5^e circonscription de l'Isère, réputée au centregauche, bascule extrême droite ? Non. Mais, la flamme du RN a tout de même brillé aux Européennes et au premier tour des Législatives. La tentation a été forte, mais s'est éteinte avec le Nouveau Front populaire. La ruralité a toutefois envoyé un message fort à son député lordanoff...

Il n'était « pas vraiment inquiet ». Enfin, c'est ce qu'il nous avait confié dimanche matin juste après avoir voté. À 8 h 30 tapantes, il avait déjà enfilé sa chemise blanche des beaux jours, accroché à ses épaules sa veste de costard pour aller battre une dernière fois la campagne, et prendre le pouls des électeurs de cette 5^e circonscription rurale et montagnarde avant d'être périurbaine. Alors quand les résultats sont tombés un peu après 21 heures, il a quand même poussé un « gros ouf de soulagement ». 59,95 %. « J'aurais préféré 60 ! » plaisante Jérémie lordanoff le député écologiste sortant porté par l'union des gauches du NFP. Il peut, il conserve son siège. Et il n'a pas guère boudé « cette grande victoire » avec ses sympathisants et militants à qui il avait donné rendez-vous dans un bar crollois. Une manière de faire tomber la pression avant de venir à la préfecture où micros et plateaux télés l'attendaient.

Une victoire qu'il doit toutefois à l'arc républicain qui s'est tendu pour faire barrage au RN dans cette circo ancrée plutôt à gauche. D'ailleurs la première flèche a été décochée par le candidat de la majorité présidentielle, Jean-Charles Colas Roy, arrivé troisième. Il s'est désisté le soir même du premier tour sans attendre les consignes officielles... Bien avant, tous les maires et élus de la cinquième avaient appelé à un sursaut républicain en soutenant Jérémie lordanoff porté par le Nouveau Front populaire. Sont venues ensuite à la rescousse des figures comme l'ancien député socialiste François Brottes. « L'heure est grave », lançait-il à tous les sociaux-démocrates. Même l'ancien président socialiste du Grésivaudan, Francis Gimbert, est sorti de sa "réserve" pour sauver le soldat lordanoff.

Comme quoi « la démocratie ça veut dire quelque chose », analysait le député fraîchement réélu. Pourtant, il lui a fallu batailler contre cette tentation RN. Elle progresse (lire par ailleurs). En quoi le fait de vivre dans une commune rurale conduit-il à voter RN? « La ruralité ce sont des territoires oubliés. Elle a exprimé une colère, mais aussi une peur : la difficulté à vivre faute de pouvoir d'achat, de services publics », note le sénateur écologiste Guillaume Gontard. « On a entendu des gens qui voulaient vivre et non plus survivre. Il va falloir vite y répondre, ne pas les décevoir sinon les lendemains s'annoncent difficiles. » Frédérique Schreiber, la candidate RN, l'a fort bien compris. Dimanche soir sa défaite a renforcé sa détermination. « Quand je m'engage sur un chemin, je vais toujours jusqu'au bout. Et partout où il m'a conduit j'ai vu de la souffrance. » Jérémie lordanoff le sait « il nous revient de montrer un autre chemin à ce pays. Il faut arrêter de gouverner par la force à coup de 49.3. Si on ne répare pas ce pays – et cette ruralité oubliée – si on ne prend pas des mesures radicales, le RN sera au pouvoir ».

Actu locale | Grésivaudan

12 communes sur 65 ont voté RN

La 5^e circonscription de l'Isère a fait barrage au Rassemblement national. Sur 106 962 électeurs inscrits dans les 65 communes de ce territoire à cheval sur les massifs de Chartreuse et Belledonne, aux portes de la Métropole, 78 229 sont allés voter et 28 914 d'entre eux ont toutefois préféré Frédérique Schreiber, la candidate RN au député sortant écologiste (NFP) Jérémie lordanoff. Soit 12 communes qui ont basculé extrême-droite. La singularité, la majorité se situe dans le Sud Grésivaudan, sauf une. Tencin dans le Haut-Grésivaudan a fait front au Nouveau Front populaire (lire par ailleurs en page Votre Région). Hormis Saint-Laurent-du-Pont (3 243 inscrits), Saint-Geoire-en-Valdaine (1 656) Tencin (1 416), Montferrat (1 340), Entre-Deux-Guiers (1 312), les sept communes restantes (Charancieu, Les Abrets, Merlas, Saint-Christophe-sur-Guiers, Saint-Sulpice-des-Rivoires, Velanne et Voissant) ont moins de 1 000 inscrits sur les listes. Et les écarts de voix entre les deux candidats sont souvent très serrés comme à Saint-Geoire-en-Valdaine (2) ; Saint-Christophe-sur-Guiers (3) et Voissant (6).

Actu locale | Grésivaudan

82,09 % C'est le meilleur score enregistré par le député écologiste Jérémie lordanoff à l'issue de ce second tour des législatives. Et c'est la petite commune de Mont-Saint-Martin (86 inscrits) qui décroche la palme, ainsi que celle de la participation avec 81,40 %. Elle supplante l'habituel très bon élève, Le Plateau-des-Petites-Roches, qui arrive troisième (81,25 %) après Sainte-Marie-du-Mont (81,48 %). Elles ont toutes en commun d'être en Chartreuse!